

*PRES*ENTACIÓN

El presente volumen constituye el segundo y último, en los que queda recogido el amplio material de colaboraciones que, en efusiva respuesta a la convocatoria dirigida por la Comisión Organizadora de los Estudios en honor del doctor Luis Recaséns Siches, fueron enviadas por los distinguidos profesores invitados que aparecen como signatarios de las mismas, y que ahora, finalmente, estamos en condiciones de poner a disposición de los especialistas.

La historia de este homenaje escrito, a nivel internacional, aunque breve en su gestación ha tomado sin embargo un largo periodo en su ascendente realización, debido a circunstancias y peripecias involuntarias de diversa índole que no es el caso de relatar aquí. La idea germinal sobre este tributo intelectual a la inmensa y fundamental obra del profesor Recaséns Siches, surgió en la primavera de 1973 dentro del círculo de un grupo de ex-discípulos, pertenecientes a distintas generaciones del maestro hispanomexicano, que en los primeros años de la década de los setentas acostumbraba reunirse con él una vez por semana, en su modesta residencia de San Ángel, con el doble propósito de hacerle compañía en la soledad de sus últimos años y disfrutar de la amabilidad y el encanto de su galana charla evocadora de los más variados recuerdos de su larga vida académica, proyectados a todos los rumbos y épocas de su fecunda actuación universitaria.

Una vez concebida la idea y el propósito de llevarla a cabo con motivo del septuagésimo aniversario del natalicio del homenajeado, se tomó la decisión de plantearla, con vistas a obtener su patrocinio, al entonces Rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, doctor Guillermo Soberón Acevedo, quien con la mayor espontaneidad y demostrando un singular afecto por el profesor Recaséns Siches acogió la proposición, disponiendo de inmediato la integración de una Comisión Organizadora que la pusiera en ejecución, así como el otorgamiento de todas las facilidades materiales para su instrumentación.

En 1980, durante la gestión rectoral del doctor Soberón Acevedo, apareció el primer volumen de este homenaje, y entró en prensas el segundo, que hoy sale a la luz pública bajo los auspicios del nuevo Rector, doctor Jorge Carpizo, alumno que fue del maestro

Recaséns Siches y colaborador con un estudio que quedó incluido en el volumen primero de esta obra.

Dada la heterogeneidad del material de aportaciones recibido y la imposible labor de organización del mismo en función del criterio de agrupación por especialidades jurídicas, que arrojara un equilibrio en los volúmenes resultantes, así como lo difícil de adoptar una pauta objetiva de selección de los trabajos a incluir en cada volumen, se optó por encomendar esa tarea al propio homenajeado. Por otra parte, ante los inconvenientes y dificultades de lograr a corto plazo una satisfactoria labor de traducción al español de los diversos artículos redactados por sus autores en otros idiomas, se decidió asimismo publicarlos en su versión original, aceptando de antemano el riesgo calculado de eventuales imprecisiones o errores en la impresión. Además, ante el temor de una dispersión o pérdida de los originales y pruebas de imprenta y la posibilidad de una dilación mayor de la revisión de éstas si se encomendaba a los propios autores, la Comisión resolvió asumir la responsabilidad de esta tarea, con los riesgos consecuentes a pesar del celo académico puesto en la misma, por lo que los integrantes de la propia Comisión encarecen desde ahora a los señores colaboradores la dispensa por las posibles fallas de que adolezca dicha revisión.

Desafortunadamente, el doctor Luis Recaséns Siches no alcanzó a ver en vida la culminación de este homenaje escrito, por el cual, desde el momento mismo en que solicitamos su anuencia para promoverlo, mostró profundo reconocimiento y justificada ilusión. En ocasión de su sentido deceso, aparecieron en España y en México sendas reseñas necrológicas cuya reproducción consideramos oportuno hacer aquí, a manera de semblanza introductoria y de postrera salutación al insigne y recordado maestro, así como de premisa a la serie de estudios que en su honor fueron escritos.

LA COMISIÓN ORGANIZADORA